
令和４年度 下石神井小学校 学校評価アンケートの集計結果について 
                          

 日頃より、本校の教育活動に御理解、御協力を賜り、ありがとうございます。 

 さて、２学期の終わりに実施いたしました学校評価アンケートの集計結果が、下記のとおりまとまりました

のでお知らせいたします。学校評価アンケートの集計結果を謙虚に受け止め、より一層、信頼される学校づく

りに努めてまいります。今後も引き続き、保護者の皆様の御理解と御協力をよろしくお願いいたします。 

 ※今年度の保護者の皆様からの学校評価アンケート回答率は５４１名、約６２.９％でした。 

（前年度３９８名、４６.４％） 

 

１ 保護者アンケートの結果について 【帯グラフの模様】 
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１ お子様を安心して学校に通わせることができる 
 
 
 
 
 
２ 子供たちはきもちのよい挨拶をしている 
 
 
 
 
 
３ 正しい言葉遣いをしている 
 
 
 
 
４ 学校は道徳科を含めた全教育活動を通して、命の大切さや思いやりの心をもつ

指導をしている 
 
 
 
 
５ 学校は家庭からの話をよく聞き、相談に乗ったり親身になって対応したりして

いる 
 
 
 
 
 
６ 学校は、学力の定着・向上のために分かりやすい授業を行っている 
 
 
 
 
 
７ 子供たちは学校や家庭ですすんで読書をしている 
 
 
 
 
 
８ 子供たちは宿題や家庭学習をする習慣が身に付いている 
 
 
 
 
 
９ 学校行事は充実している 
 
 
 
 
 
10 学校は、子供の体力向上や健康教育・食育に積極的に取り組んでいる 
 
 
 
 
 
11 （保護者は）学校の教育活動や保護者会、地域行事等に参加・協力している。 
 
 
 
 
12 学校は、各種のたより、ホームページ、タブレットの連絡などで教育活動をわ

かりやすく伝えている。 

肯定的な意見は高いが、「とてもそう思う」という回
答は 34％に留まっている。教職員と児童、保護者と
のコミュニケーションを密にし、安心してもらえる
学校づくりに努めて参ります。 

肯定的な意見は 96％と高い結果でしたが「とてもそう思う」

という回答は 34％に留まりました。環境設備だけでなく、児

童の良好な人間関係づくりに努めて参ります。 

学校中に挨拶が行き交う学校を目指していきます。教職員が

率先して手本となり、自らすすんで挨拶ができることや、場

に応じた挨拶の仕方ができる児童の育成に努めていきます。 

学校全体では、週目標にも掲げ取り組んできましたが、肯定

的回答は 80％に届きませんでした。日々の声掛けを多く行

い、意識がより高まるように取り組んでいきます。 

些細なことでも相談し合える環境づくりに努め、教職員と児

童・保護者のコミュニケーションを密にし、保護者の皆様と

協力して子供たちの支援にあたっていきます。 

肯定的な意見は高いが「とてもそう思う」という回答は 18％

と低く、謙虚に受け止めていきます。教員の研修や OJT をよ

り活性化し、授業力向上に努めていきます。 

肯定的な割合は、90％を越えています。児童が自己を振り返

ることができる道徳科の指導方法の工夫改善を推進し、児童

の道徳価値の理解を深め、日常の実践につなげていきます。 

年２回の読書旬間や日々の読書活動に加え、今年度はビブリ

オバトルを学級で行いました。興味関心だけでなく言語能力

の向上にも特化した取組を次年度も継続していきます。 

学年プラス 10 分を学習の目標時間の目安とし、家庭学習の習

慣が定着していくことを目指しています。御家庭の協力を得

ながら、評価の数値が向上するよう努めていきます。 

新校舎とコロナ禍の現状を加味し、新たな行事の在り方を熟

考し取り組みました。保護者アンケートを踏まえ、できるこ

とは改善しつつ次年度の学校行事を計画していきます。 

コロナ禍の影響で、児童の運動する機会が減り、体力の低下

が見られています。引き続き教育課程に体力向上や健康教育

に関する取組を位置付け、全校で実践していきます。 

保護者の方に参加していただける機会が、少しでも増えるよ

う検討していきます。可能な限りでの御協力をお願いいたし

ます。また、分かりやすい周知になるよう努めていきます。 

できる限り日々ホームページを更新できるように、また、

classroom で各学級の一日の様子を伝えるように努めていき

ます。今年度のホームページのアクセス数は、２月１日現在

で、昨年度より 15000 以上増となりました。 



 

２ 児童アンケートの結果について 

 アンケート内容 
「とても思う・そう思う」 
と回答した割合 

１～３年生 ４～６年生 

１ 学校では楽しくすごすことができていますか。 ９２％ ９４％ 

２ 気持ちのよいあいさつをしていますか。 ８７％ ９１％ 

３ 正しい言葉づかいをしていますか。 ９１％ ８６％ 

４ 友達と仲よくしていますか。 ９５％ ９５％ 

５ 学校の決まりを守って生活をしていますか。 ９１％ ９１％ 

６ こまったときに、先生やまわりの大人に相談することができますか。 ９１％ ９１％ 

７ 
先生たちは、あなたのことを考えてくれたり、話を聞いたりしてせっし

てくれますか。 
９１％ ９０％ 

８ 学校の勉強はわかりますか。 ９１％ ９０％ 

９ すすんで手をあげて発言をしていますか。 ７９％ ５３％ 

10 宿題は忘れずにしていますか。 ８９％ ８５％ 

11 すすんで読書に取り組んでいますか。 ８６％ ７１％ 

12 
クラスの係や当番活動、また委員会活動などにおいて、自分のまかされ

た仕事にしっかり取り組むことができていますか。 
 ９４％ 

13 
学校行事（体育発表会、音楽会、遠足、移動教室、たてわり活動など）

に楽しく参加することができましたか。 
９４％ ９４％ 

14 たくさん運動をしたり、健康に気をつけたりしていますか。 ９４％ ８６％ 

15 給食は、すききらいをせず、食べることができていますか。 ８０％ ８７％ 

児童アンケートの結果では、ほとんどの項目は９０％以上となっています。一方で、「すすんで手をあげて

発言をしていますか。」「すすんで読書に取り組んでいますか。」という問いに対しては、８０％を下回るなど

低い評価となっています。 

ふだんの授業では、真剣に学習に取り組んでいる子供たちの姿を多く見かけますが、発言する子供が一部の

子に限られているようなことがあります。いつも一部の発言力のある子供たちの意見だけで授業が進められ

ていると、その他の子供たちの学習態度がどうしても受け身になりがちです。そこで、現在本校では、発問の

工夫、ハンドサインや相互指名、話の聴き方などの手だてを講じながら、全員の意見や考えを生かして進めて

いく児童主体の授業づくりに取り組んでいるところです。また、「発言するのが恥ずかしい。間違えるのが怖

い。」という子供たちの心のハードルを下げるためには、全員が受け入れられ、安心して学べる学級であるこ

とが大前提です。全員が参加し、対話と相互作用のある学びのなかで多用な考えを引き出しながら、相手を理

解し認め合う態度を育んでいきたいと思います。 

 読書推進については、読書旬間を中心に、子供たちがいろいろな本に興味がもてるような取組を工夫してき

ました。特に今年度は、言語能力とコミュニケーション能力の向上にもつながる活動として、ビブリオバトル 



 

 

を各学級で実践しました。引き続き、様々な読書活動を工夫し、子供たちの興味・関心を高めて参ります。 

 

 また、「学校では楽しくすごすことができていますか。」「友達と仲よくしていますか。」「こまったときに、

先生やまわりの大人に相談することができますか。」「先生たちは、あなたのことを考えてくれたり、話を聞い

たりしてせっしてくれますか。」という質問に対しては、９０％以上の児童が肯定的な回答でした。その一方

で、「とてもそう思う・思う」と答えることができていない児童がいることを重く受け止め、少しでも改善し

ていけるよう努めていきます。 

 学校では、ふれあい月間等の取組として、いじめアンケートや体罰調査等のアンケートを実施していますが、

ふだんから子供たちが気軽に教員と相談できる雰囲気づくりや信頼関係を築いていくことがとても重要であ

ると考えています。保護者の皆様や、地域の方の力をいただきながら、教職員一同、児童一人一人に寄り添い、

励まし、心のこもった丁寧な指導をすることで、児童のもてる力を少しでも伸ばしていけるよう、全力を尽く

してまいります。引き続き、温かい御支援・御協力をよろしくお願いいたします。 

  

 

３ 自由記述欄について 

 

 保護者の皆様から、自由記述欄に評価や要望、励ましの言葉など、様々なコメントをいただきました。いた

だいたコメントに対し、全てにおいての回答はできませんが、しっかり検討し、今後の教育活動につなげてい

けるよう努めて参ります。貴重な御意見をありがとうございました。 

 

〇学校行事や様々な教育活動について 

 今年度は、新校舎完成に伴い、初めての体育発表会や水泳学習を実施しました。クラブ活動や委員会は、昨

年度より多く実施することができ、たてわり班活動も再開しました。また、６年生が掃除等で１年生のお世話

をするといった交流も再開することができました。土曜授業は６月から１月まで毎月授業公開を実施できま

した。しかし、保護者の皆様には、数々の制限のために、御不便をおかけいたしました。保護者の皆様の御理

解・御協力に感謝申しあげるとともに、皆様からいただいたアンケート結果等を踏まえ、より一層充実したも

のになるよう取り組んでいきます。 

 

〇学習指導について 

 宿題の丸付けや確認等、いつもたくさんの御協力をいただき、ありがとうございます。「主体的・対話的で

深い学び」の実現に向けた授業づくりを目指し、教職員一同研修に励み、子供たちにとって分かりやすい授業

が実践できるよう努めて参ります。 

 

〇タブレット PC,ホームページ等について 

 今年度より、少しでも学級の様子や連絡等のお知らせができるよう、タブレット PC のクラスルームを活用

し、なるべく毎日配信できるように努めています。お子様だけでなく、保護者の方にもぜひ御確認いただくよ

うお願いします。なお、連絡帳でも時間割や持ち物についてお知らせをしています。保護者の方のスマートフ

ォン等との連動ができればといった御意見もいただきましたが、あくまでも学校の様子を伝える一つのツー

ルであると御理解いただければと思います。ホームページにつきましては、全学年の教育活動の様子を見るこ

とができ、ありがたいという御意見もいただいております。２月１日現在で昨年度よりアクセス数が 15000 以

上増えており、学校の励みにもなっています。また、オンライン授業につきましては、皆様の要望に応えきれ

ていない点について、今後改善していけるよう検討していきます。 

 

〇日常生活において 

 教員および子供たちの言葉遣いについて、たくさんの御意見をいただきました。互いに人権を尊重し合い、

思いやりのある言葉が行き交う学校づくりに全力で努めていきます。今一度教職員の人権感覚を見つめ直し

取り組んでいきます。また、御家庭の御協力をいただき、学校と家庭の両面から指導していくことが大切であ

ると思います。よろしくお願いいたします。 



【２月の行事予定】    生活目標  健康に気をつけよう  

日・曜日 行事（ ）は学年 日・曜日 行事（ ）は学年 
１（水） 
２（木） 

 ３（金） 
６（月） 
８（水） 
９（木） 

１０（金） 
１１（土） 
１３（月） 
１４（火） 
１５（水） 
 

なわとび旬間終 安全指導日 
特別時程 
新１年保護者会（１・２年４時間授業） 
委員会活動 
たてわり班活動（遊び） 
特別時程 
４時間授業（１－５研究授業のため） 
建国記念の日 
朝会（MEET）クラブ活動 
社会科見学（６） 
音楽朝会  
４時間授業（教育会研究発表会のため） 

１６（木） 
１７（金） 
２０（月） 
２１（火） 
２２（水） 
２３（木） 
２４（金） 
 
２７（月） 
 
 
２８（火） 

特別時程 
校内書き初め展終 
クラブ活動（最終） 
６年生を送る会（３校時） 
集会委員会集会 
天皇誕生日 
社会科見学（３） ５時間授業（５・６） 
保護者会（５・６） 
朝会（MEET） ４時間授業（１～４） 
委員会活動（５校時） 
全校短縮期間始 ～3/10 
保護者会（１・２） 

※ ２月の避難訓練は地震後に火災が発生したことを想定し、予告なしの訓練を行います。 

 

 

 

 

校内書き初めが行われました 
１月に入り、低学年は、教室で、 

中・高学年は体育館で席書会を行いま 

した。取組中は音一つなく、児童たち 

は程よい緊張感のなか、硯に向かって 

いました。 

児童の作品は、校内書き初め展とし 

て１月２３日（月）から２月１７日 

（金）まで各教室前の廊下に掲示して 

います。観覧できる時間は、「校内書 

き初め展の期間延期について」を御参 

照ください。児童の頑張りを、ぜひ御 

覧いただきたいと思います。 

☆２月の相談室予定☆  相談室電話 080-7197-4704 
スクールカウンセラー◇石川カウンセラー 火曜日 ２/７・１４・２１・２８ 
    ◇二通カウンセラー 木曜日 ２/２・９・１６ 
心のふれあい相談員 ◇尾藤先生 毎週 月・水  ２/１・６・８・１３・１５・２０・２２・２７ 

なわとび旬間 
１月１２日（木）から２月１日（水）までのなわとび旬間

では、朝のステップアップタイムや休み時間、体育の時間を

使い、全校でなわとび運動に取り組みました。子供たちは、

運動委員会の技の紹介動画を参考に、様々な跳び方に挑戦し

ていました。 

「なわとびカード」を活用し、 

どの児童も自分の目標に向かって 

一生懸命頑張っていました。各ク 

ラスでは、長なわにも挑戦しまし 

た。 

友達を励ます姿や応援する姿が 

とても温かく感じられました。 

道徳授業地区公開講座・講演会 
1 月１４日（土）に道徳授業地区公開講座を開催しまし

た。１・３時間目のいずれかに全クラスで道徳授業を公開

し、２時間目に体育館で講演会が開かれました。全体のテー

マを「心豊かな子供を育てる」として、講師に、臨床発達心

理士でペアレントトレーニングトレーナーである植村芳美先

生をお招きしました。１５０名ほどの保護者の方が御出席く

ださいました。褒めて育てられた子供は、へこたれにくい大

人に成長するということや、子育て 

のヒント・褒めるコツなど、どのよ 

うに子供と感情を共有して、共感を 

伝えていくのか具体的な場面を通し 

て、御講演いただきました。 

◆ お知らせ ◆ 
○感染症について 

以前もお伝えした通り、新型コロナウイルス感染症は、依然予断を許さない状況です。また、インフルエンザの流行も聞こえ

てきています。御家庭において、発熱や体調不良の方がいる場合、兄弟姉妹が体調不良で欠席している場合は、登校を控えるよ

うお願いします。また、熱がすぐに下がっても陽性と診断されることが多々あります。必ず医師の診断を仰いだ上で、登校する

ようにお願いします。 

○転出予定の方は、早急に御連絡ください（新年度の学級編制に向けて） 

学校では、４月の新年度に向けた準備を行っています。児童の増減は、新年度の学級編成に大きく影響します。（学級数の増

減にかかわります）転出を予定されている方、また、転入の方の情報をおもちでしたら、確定してからではなく予定の段階で構

いませんので、至急担任まで御連絡ください。（※既に御連絡をいただいている方は連絡の必要はありません。） 

SNS 等について 
学習用タブレット PC が配布されて丸２年がたちます。 
御家庭のパソコン・タブレット、児童が所持するスマート

フォンなどから、インターネット上の掲示板、プログラム言
語等のサイト、LINE、Twitter などの SNS を介して、児童が
意見や感想の書き込み、写真や動画の送信などを行うことが
安易にできるような環境になってきています。近年では、他
者への誹謗中傷、個人を特定できるような情報などの不適切
な書き込みなど、犯罪や損害賠償等につながる事例も見られ
ます。 
学校でも道徳や学級の時間で情報モラルの指導をしていま

す。情報モラルを理解し、それに反する行為をしない義務が
あることを大人が子供に伝えていくことは必要です。御家庭
でも、SNS 等に向き合う際の情報モラルを話題にし、お子様
に指導していただきますようお願いいたします。 


